

Creación de una oficina de vinculación y transferencia tecnológica en una universidad pública. Caso Universidad Autónoma de Querétaro

Vo. Bo.



María del Pilar Longar Blanco¹

Irma L. Cervantes Azuara²

Dr. Zacarías Torres Hernández
Encargado de la Dirección

Resumen

Se trata de la propuesta de creación de una Oficina de Vinculación y Transferencia de Tecnología en una Universidad Pública, que apoye el proceso de articulación entre la Universidad y el sector empresarial, considerando que de las muy diversas formas de vinculación, la Transferencia de Tecnología es aquella que puede generar más valor agregado e impacto en el desarrollo de procesos de innovación que beneficiaran significativamente a estos dos actores clave de nuestro sistema de innovación.

Palabras clave: conocimiento, desarrollo, gestión, globalización, innovación, investigación, producción, tecnología, transferencia, vinculación, Universidad.

Introducción

Frente a la globalización e internacionalización del siglo XXI, las universidades del mundo están pugnando por la creación y transferencia efectiva de conocimiento y, vienen desarrollando transformadoras formas de vinculación de la ciencia y la tecnología con la solución de los

¹ Doctora en Ciencias (Biología), egresada de la Facultad de Ciencias de la UNAM. Profesora Colegiada y Coordinadora del Nodo CIECAS de la Red Institucional del Medio Ambiente REDMA, pilarlongar24@yahoo.com.

² Ingeniera en Sistemas Computacionales, egresada del ITESM, Campus Querétaro. Estudiante de 4° semestre de la Maestría en Política y Gestión del Cambio Tecnológico, generación 2009-2011, khanantar@gmail.com.